
DÉCLINAISONS LATINES 

 1re déclinaison : féminin 2e déclinaison : masculin 2e déclinaison : neutre 

Nom  Ros - A Ros - AE Anim – US Anim – I Bell- UM Bell- A 

Voc Ros – A Ros – AE Anim – E Anim – I Bell- UM Bell- A 

Acc Ros – AM Ros – AS Anim – UM Anim – OS Bell- UM Bell- A 

Gén Ros – AE Ros – ARUM Anim – I Anim – ORUM Bell- I Bell- ORUM 

Dat Ros – AE Ros - IS Anim – O Anim – IS Bell- O Bell- IS 

Abl Ros - A Ros – IS Anim - O Anim - IS Bell- O Bell- IS 

 Les adjectifs de la 1re classe se déclinent comme ces trois modèles  

 

 

 3re déclinaison : féminin/masculin 2e déclinaison : féminin/masculin 3e déclinaison : neutre 

Nom  Hom- O Homin - ES Nau – IS Nau - ES Temp – US Tempor - A 

Voc Hom- O Homin – ES Nau – IS Nau – ES Temp – US Tempor – A 

Acc Homin – EM Homin – ES Nau – EM Nau – ES Temp – US Tempor – A 

Gén Homin – IS Homin – UM Nau – IS Nau – IUM Tempor – IS Tempor – UM 

Dat Homin – I Homin – IBUS Nau – I Nau – IBUS Tempor – I Tempor– IBUS 

Abl Homin - E Homin – IBUS Nau - E Nau – IBUS Tempor - E Tempor– IBUS 

 Les adjectifs de la 2e classe se déclinent comme ces modèles 

 3e déclinaison : neutre 4e déclinaison : masculin 5e déclinaison : féminin 

Nom  Mar – E Mar - IA Fruct – US Fruct – US R- ES R - ES 

Voc Mar – E Mar – IA Fruct – US Fruct – US R – ES R – ES 

Acc Mar – E Mar – IA Fruct – UM Fruct – US R – EM R – ES 

Gén Mar – IS Mar – IUM Fruct – US Fruct – UUM R – EI R – ERUM 

Dat Mar – I Mar – IBUS Fruct – UI Fruct – IBUS R – EI R – EBUS 

Abl Mar - I Mar – IBUS Fruct - U Fruct - IBUS R - E R – EBUS 



 

LE GENRE NATUREL 

Sont toujours MASCULINS les noms   

 * d’hommes      Agricola 

 * de métiers/professions d’hommes agricola 

 * d’animaux mâles    canis 

 * de vents, de mois, de fleuves  Garumna 

 

Sont toujours FÉMININS les noms  

 * de femmes      Calpurnia 

 * de métiers/professions de femmes  

 * d’animaux femelles   gallinea 

 * d’arbres, de pays, d’îles et de villes arbor 

 

Le genre naturel l’emporte toujours sur le genre 

grammatical !!! 

 

LE GENRE GRAMMATICAL 

 

La 1re déclinaison : les noms sont féminins rosa, flamma 

La 2e déclinaison : les noms sont masculins animus, puer 

La 2e déclinaison neutre : sont neutres  bellum, sacrificium 

 

 

 

 

 

 

 

 

La 3e déclinaison : 

Sont masculins, les noms terminant par - ER ; - OR ; - OS 

 

Exemples : venter ; imperator ; flos 

 

Sont féminins, les noms terminant par  - AS ; - X ; - O 

 

Exemples : potestas ; pix ; magnitudo 

 

Sont neutres, les noms terminant par  - US ; - MEN ; -E ; - AL 

 

Exemples : corpus ; flumen ; mare ; animal 

+ os, oris ; iter, itineris ; caput, capitus 

 

La 4e déclinaison : les noms sont masculins  fructus, casus 

 Sauf :  domus et manus  qui sont féminins 

 

La 5e déclinaison : les noms sont féminins  res, species 

 

 Sauf :  dies    qui est masculin 

 

 

Il existe cependant des exceptions. Elles seront indiquées dans le 

vocabulaire des textes lus en classe.  


